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新入会員スピーチ
　NHK高知放送局　局長
　熊野  裕二 会員
　「変貌する日本のメディア
　　　　　　　走り出した4K･8Kについて」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。この
休日、仕事だった方もいら
っしゃると思いますが、い
かがお過ごしでしたか。３
連休となっており、県外ナ
ンバーの車が目立ち、多く
のお客さまが高知のまち中
で買い物や食事を楽しんで
おられました。全国的に有
名な高知のギョウザのお店
には、40人を超える列が

できていましたが、回転が速くてそれほど待たされるこ
となく、私たちも県外のお客さまに混じって、高知を満
喫されたお話を聞くことができて、地元の者として幸せ
でした。
　11月２日（日）大橋通商店街、帯屋町２丁目商店街に

て、第９回わくわくワークるんだ商店街が開催されまし
た。これは、子どもたちに商店街の店主となって大人体
験をし、仕事を通じて未来への夢を膨らませてもらうと
いう、とても貴重な体験学習の機会です。通りがかりに、
実行委員会のメンバーとしてお世話をしていた小笠原会
員と安藤会員にお目にかかることができました。ご苦労
様でした。
　11月３日は文化の日、歴史的な経緯について調べて
みると、国民の祝日に関する法律に「自由と平和を愛し、
文化をすすめる」ことが文化の日の趣旨だと記されてい
ます。文化功労者表彰、紫綬褒章、文化勲章などを受章
された方々の数々の功績が、今の私たちの生活を支える
文化的な道標になっているように思います。皆さんの功
績に対して敬意と感謝の気持ちが深まりました。
　本日の卓話は新入会員の久場幸信会員です。今日の例
会も存分にお楽しみください。
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Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「聞かせてよ愛の言葉を」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　松田  高明氏

◆ 南高戦ゴルフ大会について　高知南ＲＣ　　松田高明氏
　　今回の南高戦、662対660の２点差で負けました。この10年間を見てみると、

南ＲＣの２勝８敗で、２という数字に苦しめられている状態です。とは言っても先
輩方からずっと続いているこの南高戦、今後も続けていきたいと思いますので見
捨てないように何卒よろしくお願いいたします。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　甘田量一
・生年月日　　昭和42年１月10日
・職　　業　　アサヒビール株式会社高知支社長
・配 偶 者　　薫子様
・趣　　味　　ゴルフ
・甘田量一氏挨拶
　縁あって高知の方にまいりました。２カ月程、高知にいて一番感動したのは食べ物がすごくおいしいという
ことです。野菜、肉、魚、非常においしくてついつい食べ過ぎてしまいます。おいしさの原因は何かなと考え
た時、やはりお水ではないかと思います。各地でいろいろな水を飲みましたが、高知は特別においしいなと感
じます。ビールも水からできていますので、この水を大事にしていきたいと思っています。
　私、ロータリークラブでの活動は今回初めてで、分からないことがたくさんあります。皆さんにいろいろ教
わりながら活動していきたいと思います。今後ともどうかよろしくお願いいたします。

● 会 長 報 告
 　 「ロータリーの友」11月号の最初にポールハリスの示唆に富んだ言葉が載っています。６ページにはロータリーの
誕生と歴史、また日本のロータリーについても分かりやすくまとめられています。今月はロータリー財団月間で、10
ページから13ページまで財団に関しての記事。36ページには「心をつかむプレゼンのために」という記事。ぜひ、
ご覧になってください。

● 幹 事 報 告
 　・例会終了後、定例理事会を行います。

・地区から「ジャパンロータリーデー２　東京開催」の案内がきています。詳細は事務局まで。
・ＪＴＢの野浪会員からフォーラムの案内のパンフレットをお届けしましたので、ご覧ください。



Kochi Rotary Club

上、ダムから下は一切放流していません。つまり天然鮎だけ
ということです。
　先日、パソコンで通販を見ていると仁淀川の鮎の金額が
載っていました。厳選友釣り鮎、天然生鮎、大10尾100ｇ
前後　16,200円。１尾が1,600円ぐらいします。うちの社
員にも鮎好きがいて、今年、いくらぐらい稼いだのか聞くと
「今年は余り稼いでいません。15万ぐらいです」と言ってい
ました。多い人は50、60万、サラリーマン釣り師でも30万、
半漁師の人で100万ぐらい稼ぐそうです。今年は全国的に
ゲリラ豪雨等々で川の増水があり、東京の料亭に鮎が入ら
ないため試しに仁淀川の鮎を送ってみると上等だというこ
とで300万ぐらいの売上があったそうです。
　私は、鮎というのは経済効果がすごくあると思っていま
す。昭和50年代、四万十川の最盛期の頃は1600トン、こ
れを非常に安く見積もってキロ3000円としても、48億円、
約50億円です。鮎はいい環境さえ作ってやれば勝手に卵
を産んで孵化して、それが川に戻って私たちに潤いを与え
てくれます。農作物は毎日いろんな手を差し伸べていかな
いといけないけれども、鮎は環境さえきちんとしていれば
放っておいてもこれだけの経済効果を生んでくれます。山
形県の最上小国川で行われた近畿大学農学部水産学科
の調査では、この川に鮎釣りを目的にくる釣り人は年間延
べ３万人、道具、入漁料、交通費等を換算したところ22億
円ぐらいの経済効果があると報告されています。これには
鮎自体の売上は入っていません。高知県には国管理の一
級河川が四万十川、仁淀川、物部川の３つ。都道府県管理
の二級河川は鏡川をはじめ98河川、支流を入れると787。
これらの川に支援をすれば高知県も生き残れるのではな
いか。春は初ガツオ、夏は鮎、秋は戻りガツオという食の
形態をつくれば非常に面白いと思います。
　友釣り連盟が主催して毎年開かれる「利き鮎会」は17年
目を迎えました。今年は豪雨等の関係で、出ていた鮎は全
国48河川から2500匹弱でした。そこで選ばれたのは岐阜
県の和良川の鮎で、三冠を取りました。物部川は準グラン
プリでした。高知県もやる気でやればできるのではないか
と思います。
　そして釣り公園、向こうに浦戸大橋が見える場所に水族
館やちょっとしたプールに海老などを入れてそれを釣って
バーベキューをしたり、また、龍馬像が見えるように木など
を整備して、“太平洋を見ながら坂本龍馬と釣りをしよう”
というようなキャッチフレーズで、瀬戸内や関西からの人
を集めて、観光面でもお手伝いができるのではないかと考
えています。そして、少しでもいい高知を創っていければと
願っています。

　高知県の鮎事情と大規模釣公園について

㈱林釣漁具製作所　代表取締役　　久場  幸信 会員　

　私、34年前、福岡から高知に来まし
た。今は家内の実家である林釣り具製
作所（フィッシング林）の取締役を務
めています。高知に来て３、４年目に
鮎の友掛けという釣りにはまりこんで
しまいました。当時は、鮎のために５月
になったら義父と一悶着を起こして会
社を辞めようと思っていたほどです。
　私が高知に来た頃、四万十川とはりまや橋は高知県
の恥だとよく言っていました。その後、はりまや橋は商店
街の皆さんのお陰で、名所としてきれいになりましたが、
四万十川は清流四万十という割には潜ってみると1.5ｍ
程しか見えない。こんな状態で本当に清流かと。ただ、
四万十川も最近は、地域の方が炭を積み重ねた浄化槽
のようなものをつくって、家庭排水など、それを通して随
分と川もきれいになりました。ですから、今では仁淀川、
四万十川は全国に誇れるきれいな川だと思っています。
　全国の鮎の漁獲量の推移をみると、平成３年をピーク
に急に漁獲量が落ちてきました。これは冷水病といって、
外国から入ってきた恐らくマスか何かの卵かマス自体の
持っている病気によって鮎が死んでしまうからだと。特に
18cmの18度と言われるように、鮎が18cmぐらいになっ
て水温18度になると死んでしまいます。原因はよく分から
ないのですが、高知県の漁獲量の推移を見ても、1975
年当時2300トンぐらいの漁獲があったものが、2011年は
113トン、2012年の109トン、ピークから言えば20分の１以
下という状況です。ただ、私は冷水病だけの問題ではない
と思っています。冷水病になるのは大体が放流鮎で、天然
鮎は冷水病にかかりにくいので、天然鮎の遡上が少ない
という現象が起きているように思います。天然鮎ももちろ
ん冷水病にかかって死んでしまうこともありますが、中に
は１週間ぐらいできれいに治って立ち直る鮎もいます。１
年魚ですから、日々日々成長をしているわけです。
　2005年２月４日の高知新聞に、高知大学大学院の助
教授が鮎の冷水病ワクチン開発。大手製薬会社と協力、
２年後の実用化を目指すという記事が載りました。この薬
を投与すれば95％の生存率だということでしたが、未だに
出来上がっていません。全国的にもこういう話はたくさん
ありますが、何とか実用化を実現して欲しいと思います。
　私は、温暖化等の影響はあるにしても、鮎の産卵床を
整備したり、産卵を見守ったりすることで、まだまだ鮎の回
復の余地はあると考えます。ほとんどの川では10月15日か
ら11月一杯を禁漁にして12月１日から落ち鮎漁の解禁とな
ります。それを2007年から須崎の新荘川や物部川では、
産卵保護を目的に落ち鮎漁を全面禁漁にした結果、近年
では天然鮎の遡上が増加し、新荘川では今年の10月15日
まで釣り客が一杯でした。物部川に至ってはここ10年以

● 会員スピーチ

総数

10月21日

（-10）90 56 19 5 76.25

  （-9）89 49 4 27 95.00

11月　4日

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

● 累 計 額  ［11月 4 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金523,100 円 103,422 円
さんさん

ポリオ 募 金 183,400 円
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新入会員スピーチ
　四国電力㈱高知支店　執行役員高知支店長
　楠瀬  善之 会員
　「YONDENの現状と課題」

ニコニコ箱

野浪　　健

芝藤　倫朗
小笠原晃男
安藤　一臣

脇口　　宏

岩井　寿夫

筒井　善樹
高橋　明子
広末　幸彦
入交　章二
杉本芙美子

千頭　邦夫

川添　　博

日和﨑二郎

ＪＴＢの野浪です。お手元にチラシを置かせていただきましたが、12月３日（水）13 時 30 分より商工会
館にて「ＪＴＢ観光リレーフォーラム・高知」を開催いたします。テーマは「高知の魅力と観光振興」副題
として「高知の豊かな１次産業を活かした観光を考える」としております。入場は無料です。産学官に銀
行も加わった取り組みです。熱い議論が展開されることと思います。ご都合のつく方はぜひご参加ください。
よろしくお願い申し上げます。
先日11月２日（日）に大橋通商店街・帯屋町２丁目商店街で開催いたしました、子供の職業体験イベント「わ
くわくワークるんだ商店街」にご協力いただきました会員企業の皆様には、大変お世話になりました。日
本銀行様、四国銀行様、高知新聞社様、ＮＴＴ西日本様、ＮＨＫ高知放送局様、日本航空様、野村證
券様、誠にありがとうございました。
先週末は高知大学の黒潮祭りとホームカミングデーでした。土曜はあいにくの雨でしたが日曜は好天で、
多数の卒業生、教職員、そして学生の交流が実りあるものとなりました。雨が降らなかったことと、卒業
生の皆様に感謝してニコニコします。
ゴルフ三三会から「年間平均おつかれ賞」をいただきました。大いに反省して来年は慰められることがな
いよう奮闘します。
まさか、まさかの１人誕生日、お祝いいただきありがとうございました。今年一番の緊張でした。
誕生日のお花をいただきありがとうございました。
結婚記念日お祝いありがとうございます。ちょうど今日です。37年、あと13 年仲良く頑張るぞ。
結婚記念日を祝福くださりありがとうございました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。甘田さん、高知クラブへようこそ。甘田さんが誕生
なさった頃、成蹊大学に在籍していました老先輩です。これからよろしくお願いいたします。
シンガポールから嬉しい報せが届いたのでニコニコしようと思っていましたら、突然隣りの席の広末さんに
「千頭さんも結婚記念月やき、立たないかんよ」と教えていただいて、慌てて立ち上がりました。無意識
に忘れてしまいたい気持ちがあったのかもしれません。すみません、こっちのニコニコに変更です。
37回目となりますが、結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。年を経るごとにありがたみが
身に染みてくるようです。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。早いもので、40 年を越えてしまってまして、今日帰
ったら長らく放し飼いにしてくれている家内にお礼を言おうと考えています。金婚式までもちますように・・・。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC 　　11月13日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　11月13日　夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　11月18日→20日	夜間例会に変更（旭）	 高知ロイヤルRC 　　11月25日→23日	植樹例会に変更（旭）
	 高 知 R C 　　12月16日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月16日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　　12月17日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月18日　夜間例会（城）
	 高知西RC 　　12月19日　夜間例会（三）	 高知東RC 　　12月24日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　　12月25日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月25日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　12月26日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　12月29日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C 　　12月30日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月30日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC 　　12月31日　年末休会（阪）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

高知南ＲＣゴルフ同好会より


